

# LA CONSTANCIA

## DIARIO INTEGRAL FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION | Año XII |

Príncipe, 3, bajo. Teléfono 266.

San Sebastián Sábado 9 de Enero de 1909

Núm. 3.831

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS  
Véase la tarifa de la cuarta plana

### Círculo Integrista

**Conforme al artículo 21 del Reglamento del Círculo se convoca a todos los socios á Junta general ordinaria para el domingo 10 á las ocho de la noche en el salón del mismo.**

### LA CATASTROFE

#### ITALIANA

París 8-11,15 n.

#### Los primeros créditos

Dicen de Roma que el presidente del Consejo Mr. Giolitti, ha preparado un proyecto de ley para pedir un primer crédito de 30 millones con objeto de reparar los daños causados por el temblor de tierra.

Las suscripciones en Italia y en el extranjero exceden del doble de los 10 millones que se habían previsto, y por ende el gobierno podrá disponer desde luego de unos 50 millones. Inmediatamente se harán nuevas peticiones y esos 30 millones primeros se sacarán de los 37 de la liquidación del último presupuesto.

Víctor Manuel además de los 200.000 francos que dió en el primer momento ha entregado 500.000 a la Cruz Roja y otro tanto al comité nacional de socorros.

#### En Francia

La séptima lista de la suscripción del Sindicato de la prensa parisien asciende á 54736 francos, lo que hace un total de 634.235 francos. La tercera lista del Banco de Francia se eleva á 17.583 francos.

En París se han dado varias representaciones á beneficio de las víctimas y desde esta tarde se hacen cuestiones por los estudiantes en los grandes establecimientos.

#### Nuevas sacudidas

Dicen de Reggio de Calabria que ayer á las dos de la tarde se sintieron algunas sacudidas. La marina procede activamente á la construcción de barracones entre Reggio y Porto.

De Catania comunican que el director del Observatorio del Etna ha notado enormes grietas en las montañas paralelas á la costa.

En Catania y en Mineo se sintió ayer una ligera sacudida.

En Monteleone se sintió también una sacudida bastante fuerte á las 6,37 de la tarde, quedando la población muy alarmada.

En Palmi la sacudida fué fuerte y se notó hacia las siete, causando daños en las casas agrietadas, pero no desgracias personales.

#### En Messina

Dicen de Messina que han vuelto á abrirse las iglesias y se celebró la fiesta de los Reyes. El arzobispo bendijo de nuevo la ciudad en presencia de las tropas y de las tripulaciones extranjeras, exhortando á los desgraciados para que tuvieran valor. Les invitó á ayudar en la obra de salvamento y fué aclamado.

#### La evacuación

El Mattino y La Tribuna de Roma confirmaron que el general Mazzini acelera la evacuación de Messina y con ese fin la distribución de víveres se hace solamente á los que se presentan en los buques, donde sales retiene, previniéndoles que si insisten en volver á Messina no recibirán auxilios. Nadie es admitido en Messina sin permiso especial y los soldados disparan sobre toda persona que busca algo entre los escombros.

#### Visitas regias

El correspondiente del Eclair en Roma dice que el rey de Inglaterra ha manifestado su intención de dar el pésame personalmente, para lo cual llegará á Roma, de incógnito, á fines de Febrero.

Por otra parte se anuncia que el Czar visitará á Roma en los primeros días de Marzo y después del

concurso generoso de la marina rusa, la corriente de oposición al viaje del Czar ha desaparecido por completo.

#### Accidente en el puerto

Una chalupa de vapor de Nápoles ha chocado con el barco hospital «Taormina» y la duquesa Torlonia cayó al agua no ahogándose porque un marinero se lanzó á salvarla y logró su propósito.

#### Las suscripciones inglesas

El lord-maire de Londres ha recibido ya para las víctimas de la Calabria y de Sicilia 1.750.000 francos.

#### Siguen las sacudidas

Durante toda la noche se sintieron sacudidas en Reggio, algunas muy fuertes y precedidas de zumidos. Lo mismo ha ocurrido en Strongo-Leone, Catazzero y Palmi.

#### Estadística espantosa

La confrontación de cifras demuestra la inmensidad del desastre italiano. En el temblor de tierra de Lisboa en 1755 el número de víctimas fué de 50.000; en el de Sicilia y Calabria de 1787 de 3.200; en el del Ecuador en 1797, 40.000; en el del Peru de 1808, de 25.000; en el del Japón en 1878, 40.000. Las víctimas de la erupción del Monte Peñalba en la Martinica en 1902 alcanzaron la cifra de 23.000, y el número de víctimas de esta catástrofe excede de 200.000.

#### X.

### En la Diputación

#### Sesión del día 8 de Enero de 1909

Se abre la sesión á las once y media, preside el señor Carrón con asistencia de los señores Castañeda, Mendizábal, Olazábal (don Juan), Aranguren, Lalanne, Zibala (don Francisco), Aguiñaga, Abrisqueta, Laffitte, Segura, Zavala (don Ladislao), Múria y Egaña.

Se aprueba el acta y extracto de la sesión anterior.

Vuelve á quedar sobre la mesa 24 horas á petición del señor Castañeda el informe de la comisión de Gobernación referente al asunto de Lizarza.

A propuesta de la comisión de Hacienda municipal se aprueban los presupuestos del Ayuntamiento de Régil eliminando dos partidas, una de 15.000 pesetas que aparecen en gastos para construcción de escuelas y otras 15.000 que se consignan como crédito en ingresos para pago de las obras.

Se devuelve al Ayuntamiento de Orio el presupuesto municipal para rectificarlo.

A propuesta de la comisión de Hacienda municipal y por unanimidad se aprueba el presupuesto de Guetaria, pero con la salvedad de que el Ayuntamiento ha de rebajar á 40 pesetas la partida de 750 pesetas que figuraba en concepto de arriendo de la Casa-Lonja que desde tiempo inmemorial lleva la cofradía de pescadores de aquella villa. Como se vé la Excm. Diputación ha tenido en cuenta la reclamación del presidente de la Cofradía don Antonio Quintana, declarando que subsistiendo el contrato entre la Cofradía y el Ayuntamiento éste debe respetar la condición del mismo que estableció como precio de arriendo el de 40 pesetas.

Se devuelve al Ayuntamiento de Zarauz el presupuesto para su rectificación.

Se pone á discusión un informe de la comisión de Hacienda municipal sobre el escrito del señor Amundarain que pide se suspenda el acuerdo de la Diputación por el que se prohíbe tener abierta su taberna.

La comisión propone que se mantenga el acuerdo de la corporación.

El señor Castañeda dice que no se puede discutir nada bajo el punto de vista legal, pero que por equidad debe autorizarse la apertura de la taberna hasta tanto que la comisión encargada presente el reglamento.

El señor Aguiñaga le contesta que la comisión para dictar los informes se atiende á los reglamentos y que en manera alguna puede hacer otra cosa.

Rectifica el señor Castañeda y se aprueba el informe después de unas manifestaciones de la presidencia que dice que el reglamento regularizando las tabernas se presentará lo antes posible.

La comisión de Fomento contestando á un escrito del archivero de la provincia de Vizcaya en el que daba cuenta de documentos que se han encontrado en Valladolid referentes á muchos pueblos de esta provincia, propone que de acuerdo con las dos provincias hermanas se trabaje para conseguir los documentos en cuestión ó al menos un índice de las mismas.

El señor Laffitte manifiesta que por la ley de presupuestos del Estado se ha derogado la ley que autorizaba la entrada de los vinos franceses con franquicia y añade que esto es un perjuicio grande para el puerto de Pasajes, donde se hacen las mezclas.

Habla también del proyecto de comunicaciones marítimas, para que se recabe de los diputados y señadores que apoyen las pretensiones de esta provincia.

El señor Zabala (don Francisco) manifiesta que la sociedad del puerto de Pasajes se preocupa del asunto y ha hecho las gestiones necesarias con los diputados en Cortes.

Corrobora estas manifestaciones el señor presidente, añadiendo que se ocuparon del asunto el señor Itarte y él por escrito teniendo contestación de casi todos los diputados y después en persona aprovechando la estancia en Madrid.

Lo propio contesta respecto á la pregunta referente á comunicaciones marítimas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión con la fórmula de mañana á la misma hora.

### MISA NUEVA

Para la buenísima familia de nuestro querido amigo, don José Antonio Zulaica, el próximo domingo ha de ser un día de alegría y bendiciones.

En ese día celebrará su primera Misa uno de los hijos de don José Antonio Zulaica, que se llama como su padre y que ya hace tiempo pertenece á los Capuchinos de Leccaroz.

Precisamente el domingo cumple el R. P. Fray José Antonio de San Sebastián 23 años, siendo este otro motivo de felicitación y de enhorabuena para la piadosa familia.

La fiesta se celebrará á las nueve en la Iglesia de San Pedro del Muelle y el sermón estará á cargo del celoso sacerdote don José Cendoya que seguramente hará una conmovedora y elocuente oración sagrada.

Actuará de padrino eclesiástico del celebrante, el M. R. P. Provincial de Navarra, Fray Ildefonso de Ciaurriz, benemérito Capuchino, y serán padrinos sagrados don Vicente Loidi y doña Josefa Arregui.

En la fiesta se ejecutará un precioso motete compuesto por el misacantano para dicho acto.

Serán diácono y subdiácono los R. R. P. Fray Fortunato de San Sebastián (hermano del celebrante) y Fray José Antonio Lerchundi O. F. M.

Tanto á Fray José Antonio de San Sebastián como á toda su buena familia y singularmente á sus padres don José Antonio Zulaica y doña Felipa Arregui, felicitamos por adelantado deseando al nuevo sacerdote muchas bendiciones en el ejercicio de su ministerio.

SOLEMNÍSIMO FUNERAL  
por las victimas de los terremotos de Italia

El domingo 10 á las once y media en la iglesia del Buen Pastor

tendrán lugar las horas fúnebres en sufragio de las víctimas de Italia.

Para poder socorrer también á los desdichados supervivientes se pondrán mesas pectorias en las puertas de la iglesia.

Las señoras organizadoras ruegan á las personas que por olvido involuntario no hubieren recibido invitación, tengan la caridad de asistir á dicho acto religioso y los que no pudieren hacerlo podrán enviar su limosna á cualquiera de las señoras que suscriben.

Duquesa de Mandas, marquesa de Velilla de Ebro, Carolina Villanueva de G. Ruiz, condesa viuda de Torre-Múzquiz, condesa de Torre-Múzquiz, condesa de la Vega de Sella, baronesa de la Torre, Dolores Aisa de Lataillade, marquesa de Villamayor, Luisa Artola de Martínez, Jesusa Quintana de Landaiz, María Heredia de Azcona, María Londaiz, Concepción Brunet, viuda de Gaytan de Ayala.

### MI FELICITACIÓN

(A mi amigo D. M. en el día de su primera vigilia de adorador nocturno)

Mi muy querido hermano en Cristo Señor nuestro: C. j., la pluma para felicitarte con toda mi alma en el día de tu mayor dicha y es tal el cúmulo de ideas que se agolpan á mi mente y tan profunda la emoción que embarga mi ánimo que á la verdad ni sé cómo expresarlas ni cómo dar principio á esta deshilvanada carta.

Admiro y venero, ante todo, el misterio impenetrable de la Divina Providencia que suele valerse de los más pequeños medios para obrar las mayores maravillas. Porque ¿cómo podía yo ni imaginar siquiera que mis pobres consejos, aunque nacidos del fraternal afecto que por tí sentía, pudieran nunca mover tu voluntad impulsándola á la realización de un acto heróico? Ni cómo había de abrigar la necia presunción de que mis humildes y sencillos razonamientos sólo inspirados por la fe, lograran abrir brecha en las ya arraigadas convicciones de una inteligencia superior como es la tuya? No, no fuí yo quien te impulsó; no fuí yo quien te convenció; fué la misma Divina gracia que movió y convenció á Saulo y Agustín; la misma Divina gracia que, en el trascurso de los siglos, ha venido trocando en dulcísimos incendios de amor, el volcánico fuego de odio á Cristo en que se abraban corazones que El tenía destinados para sí. Bendigamos, pues, su infinita bondad y misericordia; tú por el maravilloso testimonio de especial predilección con que se ha servido distinguirte abriendo tus ojos á la luz de la verdad y resucitando tu alma á la vida de gracia, y yo porque aún siendo tan ruin y miserable se ha dignado elegirme por instrumento de su misericordia para que así se manifieste más y más la grandeza de su omnipotencia.

Quisiera animarte para que continúes impavido por la nueva senda que para tu bien has emprendido; pero quien tuvo el heróico valor de dar el primero y más difícil paso, lo tendrá seguramente para arrostrar todas sus consecuencias, sobreponiéndose al menosprecio, las burlas y dicterios de aquellos que fueron antes tus compañeros de impiedad. Quien como tu movido por generoso impulso, ciego corrió tras la verdadera ficción, persiguiendo el hermoso ideal de la redención humana, no ha menester de ajena excitación cuando iluminado por la celeste luz que irradió del Calvario, corre hacia la cruz, á ella se abraza y en ella reposa porque en ella encuentran su único centro las nobles aspiraciones de su alma.

Más te dijera, pero renuncio á ello, aparte otras razones, porque me reconozco muy pequeño para seguir ocupándome cuál se merece tan fausto acontecimiento. Termino pues dándote mi más sincero parabéen por la dicha que el cielo te ha otorgado, que no contento con llamarte al seno de su Iglesia, te ha concedido además el más alto honor á que en ella pueda aspirarse en nuestro estado, es el de ostentar sobre tu pachón el honrosísimo distintivo de adorador nocturno. Bienvenido seas entre nosotros. ¿No buscas la libertad? Ya verás cuán grande es la que disfrutamos dentro del cumplimiento del deber. ¿No ambicionabas la igualdad? Bajo los pliegues de la sagrada bandera de Jesús sacramentado desaparecen las castas, los linajes y los honores mundanos. ¿No soñabas con la fraternidad? Todos aquí somos hermanos, hijos de un mismo padre y como tales nos amamos, nos socorremos y ayudamos.

Esta noche feliz en que harás tu primera guardia ante el Divino Jesús Sacramentado, noche en que experimentarás dulzuras por ti nunca soñadas y goces inefables por ti jamás sentidos, acuérdate, ante todo de aquellos á quienes debes el ser, de tus difuntos padres, cuya felicidad en el Cielo, es hoy mayor si cabe á verte en el camino que hasta ellos ha de llevarte para toda una eternidad; acuérdate de tu cariñosa compañera, de tus queridos hijos y pide al Señor que haga de tu hogar un hogar cristiano, verdadera antesala del Cielo aquí en la tierra; acuérdate y pide por el celosísimo párroco de San Ignacio que tanto ha contribuido á la dicha que hoy disfrutas; acuérdate y pide también por todos tus hermanos de la adoración; y acuérdate muy especialmente, y ruega también por ellos con fervientísimo anhelo, de tus antiguos compañeros, de los pobrecitos que privados todavía de la luz de la verdad caminan ciegos por la vereda del error cuyo término ideal es la eterna desesperación. Al separarte de ellos y venir á nuestro lado no has roto, no, los vínculos que os unían, antes por el contrario los has reforzado con una nueva cadena, la cadena del amor cristiano. También nosotros los amamos, también nosotros imploramos para ellos perdón y misericordia y es tal la fuerza de nuestro amor, que si de la salud y la vida temporal de todos nosotros dependiera la eterna salvación de solo uno de ellos, no lo dudés, gozaremos nos prestariamos al sacrificio por salvarlo. Y nos llaman sus amigos! Y como á tales nos tratan!

Finalmente acuérdate de mí como yo he de hacerlo de tí y de los tuyos y con mi felicitación más sentida y entusiasta recibe un fraternal abrazo de tu mejor amigo Francisco Pérez Serrano.

### EN SANTA TERESA

Continúa en Santa Teresa la solemne novena al Niño Jesús de Praga y sigue el R. P. Ludovico admirando con sus elocuentes sermones á la concurrencia numerosa, cada día mayor; si esto es posible, que llena aquella iglesia.

Estos tres días se ha ocupado de un tema interesantísimo que ha girado alrededor de la familia cristiana. El P. Ludovico ha hecho una entusiasta defensa del matrimonio cristiano y ha flagelado con mano dura el concepto moderno que de la unión matrimonial se tiene. Ha hablado admiradamente de la educación del niño y su sermón de ayer noche fué, sobre toda medida, digno de elogio y ponderación.

El auditorio de Santa Teresa no se compone ya solo de las piadosas señoras que normalmente acuden á estos actos y ni aún de los beatíos clientes que acudimos á esta clase de funciones, sino que se notan caras nuevas de católicos atraidos por las justas ponderaciones que el R. P. Ludovico ha merecido.

Mañana domingo terminarán estos solemnes cult